

EL CATÓLICO.

PERIÓDICO RELIGIOSO, CIENTÍFICO, LITERARIO Y DE VARIEDADES.

REPUBLICA DEL SALVADOR EN CENTRO-AMÉRICA.

AÑO XI—T. XII |

San Salvador, Domingo 10 de Enero de 1892.

| S. XLII—N. 501

REDACTOR Y EDITOR RESPONSABLE

José Antonio Aguilar.

AGENTE GENERAL

Federico Prado.

REVISTA DEL MOVIMIENTO CATÓLICO.

Noviembre de 1891.

XII.

¿Y todavía dicen los impíos que el Catolicismo agoniza, y que se preparan á celebrar los funerales de la Iglesia? Después de las grandes manifestaciones al Papa en Roma, viene esa explosión de piedad en la antigua Tréveris, célebre por guardar la Túnica de Nuestro Señor Jesucristo, que han visitado sucesivamente un millón novecientos mil peregrinos de toda Europa, según el recuento hecho con la paciencia solo acostumbrada por los benedictinos.

Esta Túnica es la tejida por las manos de María y sorteada por los soldados en el Calvario al pié de la Cruz. Ante esta afirmación, la incredulidad se sonríe; pero el caso es que además de la tradición, de la historia y de los milagros, así como del exámen de los sabios orientalistas, todos de común acuerdo garantizan su autenticidad.

La tradición dice que Santa Elena, al regresar de Palestina después del descubrimiento de la Cruz, donó á Tréveris la Santa Túnica, y aunque en los siglos sucesivos se sabía que aquella ciudad la guardaba se ignoraba el lugar que encerraba tal depósito, hasta que el año 1156 el Arzobispo Juan cuando ejecutó las obras del engrandecimiento de la Catedral la halló. El 1.º de mayo de aquel año se verificó la exaltación solemne de la Santa Reliquia ante numerosa concurrencia, y después se encerró en el altar mayor por el espacio de 300 años. La primera exposición de la Santa Túnica tuvo lugar en 1510, á petición del emperador Maximiliano, asistiendo inmenso gentío.

León X en 1514 decidió que la Santa Túnica se expusiese á la veneración pública cada siete años, pero no se pudo observar el decreto con toda regularidad, pues las exposiciones solo se celebraron en 1531, 1545, 1553 y 1594.

Durante la guerra de los treinta años, la Santa Túnica fué transportada á Colonia, de donde volvió de nuevo á Tréveris, no pudiendo exponerla hasta 1655, después de la paz de Westfalia.

En 1764 la Santa Reliquia fué llevada á Bamberg, después á Bohemia, y luego á Angsburgo, de donde volvió á Tréveris de nuevo en 1810, en que fué expuesta á la veneración pública.

La segunda vez que en el presente siglo se expuso á la veneración de los fieles la Santa Túnica, fué en

1844, y Tréveris vió acudir á venerarla 1.100,000 peregrinos, apesar de que no existía entonces la facilidad de las vías férreas como hoy. Con motivo de esta exposición en 1844, se suscitron grandiosas polémicas y se sucedieron notables milagros, siendo uno de los que más ruido hicieron la curación instantánea de la Condesa Dreste-Vischming, quien á la edad de 19 años y desde su niñez, no podía tenerse en pie ni andar sino con muletas y sostenida por dos personas. Así subió á la plataforma tras del altar mayor, en donde se hallaba expuesta la reliquia dentro de una urna de cristal, que fué abierta permitiéndole á la Condesa besar la Santa Túnica, y en el momento se inclinó, arrojó las muletas y sin ayuda de nadie bajó las escaleras, entre las aclamaciones de la multitud que llenaba la Catedral. Seis meses después la Condesa figuraba en las filas de las Hermanas de la Caridad, con quienes vive todavía ejerciendo llena de alegría su ministerio y sin sufrir la menor enfermedad.

En recuerdo de la milagrosa curación, toda la nobleza de Westfalia, entre la cual la familia de la Condesa ocupa uno de los primeros puestos, está inscrita en los registros de la Guardia de Honor de la Santa Reliquia.

La exposición de la Santa Túnica es uno de los efectos de la última lucha religiosa, durante la cual no se consintió. Monseñor Hoppes la pidió en el Congreso católico de 1887, interpretando la voluntad de los pueblos, tan devotos lo mismo de uno que del otro lado del Rhin; pero el Obispo de Tréveris, conociendo á Bismarck, dudó en fomentarla. Hoy todo ha cambiado, y pareciendo á Monseñor Korum llegada la hora, la anunció á los fieles, recibiendo con tal motivo las felicitaciones de Su Santidad León XIII.

El Obispo de Tréveris, Monseñor Korum, sabio alsaciano, orador de primer orden en francés como en alemán, ha querido de antemano responder á todos los ataques de la incredulidad; y previa á la solemne exposición, hizo que varios sabios, entre ellos Beissem y Wilhemns, compulsaran los documentos conservados á través de los siglos, y han escrito la Historia de la Santa Túnica. A la vez el Obispo, en unión de un Chamberlán del Imperio, del Gobernador y Burgo-maestre de Tréveris y de los célebres arqueólogos Endres, Schungten y Beissel, hizo en junio un exámen escrupuloso de la Reliquia, que ha tenido importantes resultados bajo los aspectos crítico y científico.

Cubren la Reliquia tres túnicas sobrepuestas, una de las cuales han demostrado incostestablemente los aqueolos, data del siglo V por la tela, lo cual demuestra que ya en aquella lejana época se creyó ne-

cesario cubrir la Santa Túnica. Hé aquí la descripción que dá de ella un periódico:

"La Santa Túnica está tejida de lino, sin costura ninguna, y está unida, como formando el forro de ella, á otra tela que parece crespón de China, y que se remonta á remotísima antigüedad; de donde se deduce que la Túnica Santa es todavía más antigua y pertenece, como los arqueólogos lo han reconocido sin disención, á la época de Nuestro Señor Jesucristo. La tela es de las usadas en Egipto en la misma época; en cuanto al color, es el del gris amarillento de todas las telas de la misma época. La forma es la de una camisa sin cuellos ni puños, pero cerrada por arriba y por abajo, y su altura de un metro."

Constituida en Tréveris una Junta especial para preparar el conveniente alojamiento á los peregrinos, el día 20 de agosto se verificó la gran solemnidad que inició la exposición de la Santa Túnica. Celebró y presidió la solemnidad el Obispo Monseñor Korum, asistido por 100 sacerdotes, en la Catedral completamente llena de un inmenso concurso, que se renovó durante el día y en los sucesivos hasta que terminó la exposición. A las doce del 20 de agosto se colocaron junto á la Reliquia, para hacer guardia, dos caballeros de Malta con su manto de escarlata.

El número de forasteros llegados á Tréveris es enorme, de suerte que ya no se encontraba alojamiento, y muchos tenían que dormir al aire libre. Se calcula que 2,500 personas visitaban cada día la Santa Túnica, y las peregrinaciones organizadas llegaban de Alemania, Austria, Servia, Bélgica, Holanda, Baviera, Luxemburgo, Alsacia, Lorena, Francia, y Estados Unidos; uno solo de los comités de esta última Nación, donde hubo varios, pidió 2,000 habitaciones. Ello es que el total de los visitantes ascendió á 1,900,000.

Entre tanto, trece trenes llevaban á Lourdes la peregrinación anual de la salud, yendo entre los peregrinos 1,000 enfermos, obteniendo la salud muchos de ellos en la solemne procesión del Santísimo Sacramento al rededor de la Gruta, y más tarde, la Sangre de San Genaro se liquidaba en la Catedral de Nápoles á la vista de una inmensa multitud!

En Francia, al eco de los famosos folletos "¡Firmes!", "¡Adelante!", obras de un esclarecido seglar, y que en mi concepto completan "El liberalismo es pecado!", como los grandes libros de la época que marcan á los católicos sus deberes y les dan la pauta de conducta, ha venido á producirse al fin el gran partido católico, ó liga del Ave María, que es la esperanza de la restauración de la noble Nación francesa.

El Cardenal Arzobispo de París ha emprendido la obra de la salvación de Francia para volverla á Jesucristo el Rey de los Francos y el Rey de los reyes, formando de todos los católicos un ejército unido, disciplinado y bajo las órdenes de los legítimos gefes que son los Obispos. Muchos de estos han respondido ya al Cardenal, organizando en sus diócesis el gran partido.

Monseñor Fava, Obispo de Grenoble, el gran enemigo de la Francmasonería á la que hizo morder el polvo en su célebre obra bajo el título de "Discurso," ha sido uno de los primeros que siguieron el ejemplo del Arzobispo de París; y al organizar el partido en carta dirigida á su clero dice, que los católicos seculares al pedirse que se amparen al estandarte de la Cruz, responden con unanimidad de voces: "Que el clero nos guíe," y cuando los Obispos ordenan al clero escuchar este llamamiento, el clero responde: "Que los Obispos marchen delante." Llegada es la hora, dice Monseñor Fava, y él pónese al frente de su Diócesis en esta Cruzada salvadora, y excita á su clero á que

le siga, publicando el reglamento del partido católico.

Por el artículo 1º acepta la forma actual de gobierno en Francia, declarando que lo que se quiere es que el gefe sea católico, "queremos agregar un Gobierno que se inspire en sus leyes en las creencias católicas, religión de la inmensa mayoría de los franceses y no en errores masónicos, cuya base es el naturalismo y que no son profesados más que por un pequeño número de franceses."

Los medios, llevar á la Cámara y Senado católicos fieles á sus creencias é inteligentes en los asuntos que han de tratar; guía, la Encíclica de León XIII de la condición de los obreros. El Obispo está á la cabeza del partido católico, pues que tiene por fin defender los intereses de la iglesia y tomar parte en todas las cuestiones con las cuales está mezclada, sometiéndose á las leyes impuestas por el derecho común el partido y usando de las libertades que le dejen; á este fin dice que reclamarán sus derechos de ciudadanos franceses, de los cuales no está privado el sacerdote, y habrá un consejero y comités en los distritos, cantones y parroquias, siendo el único fin de este partido la defensa de la iglesia católica y el reino de Jesucristo en las almas, en las familias, en las escuelas y en la sociedad.

Como las formas de gobierno son enteramente secundarias, se aceptó la forma presente, lo que ha producido en los Borbones, que se creen los únicos llamados á defender á la iglesia, aunque casi todos ellos están saturados de liberalismo, una explosión de indignación, así como en los liberales el sempiterno grito que el Reino de Cristo no es de este mundo. Sí, no es de este mundo, pero está en el mundo, y los católicos inmensa mayoría ya estamos cansados de ser agobiados, explotados por liberales y masones. Que vean ante esta manifestación, que el cetro se les vá de las manos, como se les vá á los Borbones, y que la soberanía de Satanás comienza á flaquear.

El Gobierno por su parte, ante las algazaras de los italianísimos, dirigió una circular á los Obispos de Francia, pidiéndoles hagan cesar las peregrinaciones á Roma. El Arzobispo de Aix ha sido el primero en contestar de tan enérgica manera, que la prensa católica le aplaude con unanimidad, y ha sido citado á los tribunales acusado de faltar al respeto al Ministro de Cultos, porque dice en su carta frases como estas: "No necesitábamos su invitación de U. ni por lo pasado ni por lo presente, y nada le autoriza á U. á dirigírnosla para lo sucesivo: por lo demás, nosotros sabemos como nos hemos de conducir. La Comisión organizada ha suspendido las peregrinaciones; cuando se restablezcan, haré lo que me parezca, lo que quiera, en interés de mi diócesis. Su carta de "U. era, pues, inútil." Gracioso es esto, que cuando los franceses pacíficos son atacados en Roma por los italianísimos, el Gobierno de Francia intente á su capricho impedir que los franceses vayan á donde les dé la gana, en lugar de reclamar del Gobierno de Humberto por los atentados cometidos!

Y apropósito, he aquí las palabras del Papa á Mr. León Harmel al despedirse del Soberano Pontífice: "Publique U. todo lo que aquí se ha hecho contra el Pontificado y contra Francia. Estos sucesos me han entristecido vivamente, porque los Gobiernos están de acuerdo con los malvados. Esto se sabía de antemano, y los malos periódicos no han hablado bien de las Romerías, sino porque se esperaban de ellas dinero. La fiesta de San Miguel los ha atormentado grandemente; como que se ha gritado: ¡Viva el Papa-Rey y los franceses! Por espacio de cuarenta y ocho horas se ha concedido á los malvados libertad completa, para hacer manifestaciones hostiles al Pontificado y á Francia. La fuerza bru-

ta es quien ahora domina
"muévase la Pasión; he ac
"la corona de espinas, la c
"y después está el Calvari
"ter será que subamos á é
"quiere que el Papa sufr
"bien, hay que prepararse
"malvados; aun los ayud
"se llega hasta asaltar á
"Vosotros no volveréis a
"ciso que muera en el Ca
"muerte vendrá la resurre
"Papa estaba prisionero;
"en poder de un puñado
"le abandonan; está solo.
"ne más amparo que e
"Félix, oigalo U., Dios b
"todo, no se desanime
"contrario tenga U., ma
"bién, León; ha trabajad
"caballero de San Grego
"dador. Quiero escribi
"servar en su familia.
"que todo el consuelo
"nación, á Harmel se l
"para Harmel: es mi r
"algunas medallas. A
"os bendigo."

LOS SUCE

Nuestros lectores están
tos atentatorios del popu
de Octubre próximo pas
de una peregrinación fran
Eterna, con el objeto de
homenaje de su adhesión,
diencia, según es costumbr
mundo católico.
Tales tropelías, dignas
poner más de manifiesto.
ción del Romano Pontifi
rancias para él y los fieles.
no italiano para contener
migos encarnizados del
ber dado margen á ellos
persecución al jefe del cat
condescendencia con los
fuera posible, los cimient
cristo.
Los gritos sediciosos con
de muerte á los católicos
su cautiverio y á fortalecer
de salud y con la luz de ce
de los sagrados labios del
pueden dejar sombra algu
que aun se forjaban ilusi
compatible la libertad del
que de manera tan inicua
poder temporal. Conviene
estemos de acuerdo en la a
estado del jefe de la Igle
dencia; es necesario que no
la llamada cuestión roma
interese del catolicismo. Co
cia de algunos, respecto de
que la libertad é independe
den existir y ni aun siquiera
é independencia del Papa
cuerpo, el regulador de su

"ta es quien ahora domina; sí, la fuerza bruta. Re-
 "muévase la Pasión; he aquí el jardín de Getsemani,
 "la corona de espinas, la cruz á acuestas, y después,
 "y después está el Calvario; sí, el Calvario, y menes-
 "ter será que subamos á él. Se quieren víctimas, se
 "quiere que el Papa sufra y que sea víctima. Pues
 "bien, hay que prepararse. Se deja en libertad á los
 "malvados; aun los ayudan los gobiernos: veréis que
 "se llega hasta asaltar el Vaticano. ¡Ah, hijos míos!
 "Vosotros no volveréis á ver al Papa actual: será pre-
 "ciso que muera en el Calvario; pero después de la
 "muerte vendrá la resurrección. En otro tiempo el
 "Papa estaba prisionero; ahora está en rehenes; está
 "en poder de un puñado de malvados: los Gobiernos
 "le abandonan; está solo, completamente solo; no tie-
 "ne más amparo que el de la divina Providencia.
 "Félix, oígalos U., Dios bendecirá á su familia. Sobre
 "todo, no se desanime U. por lo que ha pasado; al
 "contrario tenga U. más ánimo que nunca. Muy
 "bién, León; ha trabajado U. mucho. Le hago á U.
 "caballero de San Gregorio. U. Félix, será comen-
 "dador. Quiero escribir á U. una carta, que U. con-
 "servará en su familia. Diré en ella expresamente
 "que todo el consuelo que he tenido en esta peregrina-
 "ción, á Harmel se lo debo. He aquí un recuerdo
 "para Harmel: es mi retrato. A los demás les daré
 "algunas medallas. A Dios, hijos míos, á Dios. Yo
 "os bendigo."

JESUS FERNÁNDEZ.

LOS SUCESOS DE ROMA.

Nuestros lectores están ya al corriente de los ac-
 tos atentatorios del populacho romano, á principios
 de Octubre próximo pasado, contra los individuos
 de una peregrinación francesa que llegó á la Ciudad
 Eterna, con el objeto de rendir al Santo Padre el
 homenaje de su adhesión, de su filial amor y obe-
 diencia, segun es costumbre hacerlo por los fieles del
 mundo católico.

Tales tropelías, dignas de salvajes, han venido á
 poner más de manifiesto, si cabe, la intolerable situa-
 ción del Romano Pontífice en Roma, la falta de ga-
 rantías para él y los fieles, y la impotencia del gobier-
 no italiano para contener los desbordes de los ene-
 migos encarnizados del pontificado; despues de ha-
 ber dado margen á ellos con sus propios actos de
 persecución al jefe del catolicismo y con su criminal
 condescendencia con los que quisieran destruir, si
 fuera posible, los cimientos de la Iglesia de Jesu-
 cristo.

Los gritos sediciosos contra el Papa, las amenazas
 de muerte á los católicos que llegan á consolarle en
 su cautiverio y á fortalecer sus almas con la palabra
 de salud y con la luz de celestial doctrina, que mana
 de los sagrados labios del Vicario de Jesucristo, no
 pueden dejar sombra alguna de duda en aquellos
 que aun se forjaban ilusiones, creyendo que fuese
 compatible la libertad del Pontífice con el despojo,
 que de manera tan inicua se le ha hecho de su
 poder temporal. Conviene que todos los católicos
 estemos de acuerdo en la apreciación del verdadero
 estado del Jefe de la Iglesia en el lugar de su resi-
 dencia; es necesario que nos hagamos cargo de que
 la llamada *cuestión romana* envuelve los más caros
 intereses del catolicismo. Cese ya la dañosa indife-
 rencia de algunos, respecto de ella: convenzámonos de
 que la libertad é independencia de la Iglesia no pue-
 den existir y ni aun siquiera concebirse, sin la libertad
 é independencia del Papa, que es la cabeza de ese
 cuerpo, el regulador de ese organismo, el Jefe de esa

sociedad, el fundamento de ese edificio, el centro en
 fin, de donde parte y á donde vuelve en perpetua
 circulación la vida cristiana; téngase presente que, así
 como no puede haber Iglesia sin Papa, si este no
 puede ejercer sus altas é importantes funciones, con
 la amplitud que de suyo exige la autoridad que de
 solo Dios le viene, se impiden los fines que Dios se
 propuso al fundar su Iglesia, y que, por tanto, cohi-
 bir ó restringir la libertad del Papa, es rebelarse con-
 tra Dios mismo.

Y no vale decir, aunque es cierto, que la Iglesia
 ha podido existir y existe sin poder temporal, lo
 que prueba que no es de su esencia ni necesario
 para que exista.

Pues de que esto sea cierto, no puede seguirse
 en manera alguna, que el poder temporal no sea
 necesario para la acción libre é independiente de
 la Iglesia; de la misma suerte que el hombre no
 muere por el solo hecho de ahorrarse en lóbrega
 prisión; pero se contradice su libertad de acción y
 privándole de ella sin justicia, se le quita lo más
 noble que posee, se ataja el desarrollo de sus facul-
 tades, se ahogan sus aspiraciones y se le reduce la
 vida á un estado opuesto á los fines á que está
 llamado.

Tal sucede con la Iglesia. Jesucristo le ha dado la
 sublime misión de encaminar á hombres y pueblos á
 la eterna bienaventuranza, y ella cumple esta misión
 divina, guiada, animada é instruida por la cabeza que
 la rige; y si á esta cabeza se oponen obstáculos en el
 ejercicio de sus elevadas funciones, la Iglesia se re-
 tarda en su marcha, sus intereses sufren gravísimos
 perjuicios, su obra de civilización avanza con dificul-
 tad, ó se detiene, sí es que no retrocede.

No: la Iglesia sin poder temporal no muere, pero
 languidece; la savia de su vida no se seca, pero corre
 con penosa lentitud en el gran organismo del mundo;
 y el mundo enferma, se corrompe y sufre las terri-
 bles convulsiones de la barbarie, y vive alejado de
 Dios, *que es su principio y su fin: la verdad, el cami-
 no y la vida*; la luz con que ilumina al mundo no se
 apaga, pero es interceptada, ó por lo menos, dismi-
 nuída.

¿Quién ha dicho que el estado natural del hombre,
 ó de una sociedad es la servidumbre? ¿Quién dirá ja-
 más que el estado natural de un cuerpo vivo es la
 enfermedad? ¿Quién podrá creer que la ley de los
 mares y los ríos es el estancamiento? Habrá quien
 piense que la vida es inacción, parálisis del movi-
 miento?

Pretender que el poder temporal del Papa no es
 necesario á la Iglesia porque no lo tuvo, cuando por
 espacio de tres siglos, vivió en la lobreguez de las
 catacumbas; ó porque vive ahora su Jefe, bajo la ti-
 ranía de un príncipe de la casa de Saboya y en me-
 dio de los insultos y amenazas de los enemigos de
 la religión y ultrajado, vejado é impedido en gran
 parte en el libre ejercicio de su altísimo cargo; y por-
 que á través de mil dificultades y peligros para él y
 los cristianos, puede apenas comunicarse con los fie-
 les del universo mundo que Jesucristo ha puesto ba-
 jo su cuidado; pretender que no es necesario el po-
 der temporal, porque la Iglesia permanece firme en
 medio de la opresión, es suponer el absurdo de que
 su estado natural es la vida de las catacumbas, ó la
 vida bajo la tiranía y la opresión.

El poder temporal, lo repetimos, no es necesario
 para la existencia de la Iglesia; pero es necesario pa-
 ra su libertad. Jesucristo quiere que su Iglesia sea
 libre, y por consiguiente, quiere ese poder necesario
 á su libertad.

Hemos dicho que conviene que estas ideas, en to-
 do conformes á la verdad, se difundan cuanto más se

pueda entre los católicos, porque este es el único y el mejor medio de restablecer el poder temporal del Papa. Estas ideas derribarán la tiranía y la obra de la usurpación y del despojo. No son necesarias armas materiales; el poder de esas ideas es incontrastable: el resplandor que arrojan pone en evidencia lo monstruoso de la iniquidad, y ésta tiene que perecer carcomida por el desprestigio. Esas ideas son como las trompetas que derribaron con su poderosa voz, las formidables murallas de Jericó.

Penétrense los católicos de la necesidad del poder temporal del Papa, y el resultado será oración universal, fervorosa y continua de todos para alcanzar de Jesucristo la libertad de su Vicario: obras meritorias ante Dios con el mismo fin; trabajos activos, ordenados y entusiastas de las asociaciones católicas y de los individuos, para pedir la libertad del Padre común de las almas cristianas; negociaciones diplomáticas de los gobiernos católicos encaminadas á conseguir la restitución del poder temporal, á su legítimo y único dueño; prensa, en fin, que haga eco poderoso á la invencible voz del derecho.

Los lamentables sucesos de Roma nos han dado una tristísima y terrible lección, pero saquemos provecho de ella: evitemos los horrores y desastres que nos señalan en lo porvenir; aceleremos la favorable solución de la crisis, que será acelerar el triunfo de la Iglesia; trabajemos cuanto podamos, en el orden legítimo, en favor del poder temporal del Papa, condición necesaria de la libertad de su poder espiritual; que nadie permanezca inactivo, en presencia de los grandes peligros que amenazan al Papa y á la Iglesia católica, y que nos animen en nuestra grande é importante empresa, estas dos voces de nuestra alma católica, estos dos santos y entusiastas y gozosos clamores de nuestro corazón, enardecido de filial amor.

¡Viva León XIII, nuestro Padre!

¡Viva León XIII, el Papa-Rey!

El Sentimiento Católico.

SECCION DE LO INTERIOR.

La fiesta de Epifanía se celebró en la santa iglesia Catedral con la clásica solemnidad, que tan gran misterio tiene en la liturgia católica.

El Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo celebró de pontifical, asistido por el Cabildo eclesiástico y acompañado del clero residente.

El señor Presbítero don Antonio Ferracuti, revestido de los ornamentos sagrados correspondientes, anunció las fiestas del año que comienza, según la fórmula del Pontifical.

El señor canónigo Dean hizo la homilía ó exposición del Evangelio propio de la fiesta.

Sociedad Católica de las señoras de San Salvador. El domingo, tres del corriente, se reunió en la iglesia Catedral la Asamblea General de esta benéfica asociación, en la cual la nueva Junta Directiva que debe fungir en el corriente año tomó posesión.

Dicha junta es formada del modo siguiente:

Señorita	Juana Fiallos	Presidenta.
"	Mercedes Bonilla .	Vice-Presidenta.
Señora D ^a	Ángela de Palomo.	Asistenta 1 ^a
Señorita	María Alarcía	Asistenta 2 ^a
"	Mercedes Villatoro	Tesorera.
"	Mercedes Prado . .	Secretaria.

Deseamos que esta Sociedad, cuyo fin es tan laudable y cuyas obras son de tanto mérito para quien las hace, prospere cuanto sea posible en el año que comienza.

Música Profana.—Recordamos á los maestros de coro y demás músicos dedicados á oficiar en las iglesias, que la sagrada Congregación de Ritos ha prohibido severamente y repetidas veces, el que se toquen piezas profanas en los actos religiosos.

Por consiguiente las partes de ópera, los vals, las polkas, mazurcas &c. no pueden en ningún caso ni por pretexto alguno tocarse en las misas ni en los actos religiosos.

La infracción de una ley tan grave y cuya razón de ser está al alcance hasta de los ménos instruidos, constituye una gravísima falta.

En nuestra diócesis este abuso está especialmente prohibido por varias pastorales y edictos de nuestros Prelados. Aun se ha dispuesto que los señores Párrocos destituyan del empleo á los maestros de capilla que, advertidos de esa falta, reincidan en tocar dichas piezas profanas en la iglesia.

Ojalá los señores Párrocos de los lugares donde se comete esa falta empleen todo su celo y autoridad en impedirlo; pues bien conocen que la música profana, muy lejos de excitar la devoción y los afectos de piedad convenientes á los actos religiosos, distraen la mente y llevan la imaginación á muy distintos y aun contrarios sentimientos.

Otro abuso que por desgracia no se impide con la energía conveniente, es el de usar cera mezclada en las velas destinadas á arder en el altar y en presencia del Santísimo Sacramento.

Las leyes canónicas son á este respecto muy terminantes.

Es verdad que la sagrada Congregación permite, como excepción de la regla, el uso de candelas mezcladas, pero esto es solo en caso de mucha necesidad y con el permiso del señor Obispo.

Entre nosotros, ni hay esa necesidad, pues fácilmente se consigue cera pura, ni el Ilmo. señor Obispo está en disposición de permitir lo que tanto desdice de la majestad del culto.

Desprecio es lo que merece únicamente el periódico que, sin conocer la noble misión de la prensa, se ocupa solo del insulto á las personas y de la negación de los principios.

Tal es por desgracia "*El Combate*", de Honduras, representante del partido liberal de aquella república.

La prensa lo rechaza cortando con él sus relaciones y canjes. Uno de los periódicos más acreditados de Nicaragua, "*El Sentimiento Católico*," dice lo siguiente:

"*El Combate*". Este periódico liberal de Honduras, nos ha llegado en canje. No queremos sus visitas. Recibimos otros periódicos liberales, y de los rojos y aun protestantes: pero á "*El Combate*" lo rechazamos, porque no gustamos de leer suciedades, como las que escriben en ese papel, contra el santo sacramento del matrimonio cristiano, que es la base de las instituciones sociales. El ataque culto y decente se acepta; pero las suciedades se desprecian".

"*El Católico*", estando de acuerdo con las ideas de su apreciable colega "*El Sentimiento Católico*," también retira su canje á "*El Debate*" de Honduras.

Sabemos que en el Salvador, muchas personas que se estiman y se respetan á sí mismos, se consideran ofendidas cuando se les envía un periódico que aboga por la inmoralidad, por la injuria y por el vicio.

Reproducción.—De "son los dos sueltos siguientes"
"Tres cosas que hablan"
"rendos Padres Jesuitas: 1^a"
"República haya enviado á"
"á un Colegio de la Compañía"
"otro tanto un caballero, que"
"auxiliares del Gobierno"
"de los Padres. 3^a Que"
"de diez años desde dicha"
"menta por toda la sociedad"
"do de aquel hecho atentado"
"Si los Jesuitas fueran re"
"como los califican los reletos"
"tales pruebas de confianza"
"por su posición social, su"
"no debe creerse, ni por un"
"ganados."

"De España fueron exp"
"un Instituto santo, de jaba"
"en Francia se les condenó"
"una cosa muy mala, si b"
"eran buenos. Y el Insti"
"era el mismo en todas pa"
"ban solían ser también lo"
"ó aviso de los superiores."

"Pero no se piense que"
"Jesuitas son raras y extra"
"po y lugar, y de toda cla"
"merosísimas la Compañía"
"asi á merecidos honores"
"justo orgullo en merecer"
"ciones de Dios."

Bien dicho.—Hablando e"
"sobre la lucha electoral de C"
"cho acierto lo siguiente:

"El partido conservador s"
"león en la brecha, y su presen"
"ericordia, con el valor que le"
"deber y el derecho." El libe"
"las influencias del poder, v"
"versarios y se alarma del giro"
"lítica del país."

Diócesis de Costa-Rica

de San José dice:

La Sociedad de San Vicente"
"13 del corriente tuvo efecto en"
"la reunión general de las Com"
"sidencia del Ilustrísimo Prelado"
"tor don Bernardo Augusto Th"
"y valiosa protección les dispen"
"de Caridad. En nuestro próxi"
"remos á publicar la memoria q"
"leída. El Ilustrísimo Señor Ob"
"costumbre, su autorizada palab"
"ciendo mérito del celo cristiano"
"animados, los exhortó á exten"
"San Vicente de Paul en los h"
"existe, para que los pobres sean"
"al espíritu del Evangelio."

—El Padre Dios, se halla de"
"Tenemos el gusto de enviarle"

—La fiesta de la Inmaculada"
"se ha celebrado este año con"
"entusiasmo religioso, según las"
"partes recibimos."

—En LA UNIÓN CATOLICA de"
"publicado una interesante reseña"
"iglesia del Carmen de esta ciudad"

—La que se celebró en la M"

Reproducción.—De "El Sentimiento Católico" son los dos sueltos siguientes:

"Tres cosas que hablan aquí en bien de los Reverendos Padres Jesuitas: 1° Que el Presidente de la República haya enviado á su hijo mayor á educarse á un Colegio de la Compañía. 2° Que haya hecho otro tanto un caballero, que fué de los más decididos auxiliares del Gobierno de Zavala en la expulsión de los Padres. 3° Que habiendo trascurrido más de diez años desde dicha expulsión, todavía se la menta por toda la sociedad culta del país el recuerdo de aquel hecho atentatorio y escandaloso.

"Si los Jesuitas fueran revolucionarios é hipócritas, como los califican los *veletas*, no tuvieran á su favor tales pruebas de confianza de parte de personas que, por su posición social, su perspicacia é ilustración, no debe creerse, ni por un momento, que estén engañados.

"De España fueron expulsados, porque teniendo un Instituto santo, dejaban de observar sus reglas: en Francia se les condenó, porque el Instituto era una cosa muy mala, si bien se concedía que ellos eran buenos. Y el Instituto, hartos se comprende, era el mismo en todas partes, y quienes lo observaban solían ser también los mismos que á una señal ó aviso de los superiores, pasaban de un reino á otro.

"Pero no se piense que estas distinciones para los Jesuitas son raras y extraordinarias. En todo tiempo y lugar, y de toda clase de personas las recibe numerosísimas la Compañía de Jesús, que acostumbrada así á merecidos honores temporales, solo funda su justo orgullo en merecer por sus virtudes las bendiciones de Dios."

Bien dicho.—Hablando el *Diario de la Capital* sobre la lucha electoral de Guatemala, dice con mucho acierto lo siguiente:

"El partido conservador se ha erguido como un león en la brecha, y su prensa fulmina rayos sin misericordia, con el valor que le dan la convicción del deber y el derecho." El liberal, que ha gozado de las influencias del poder, ve con temor á sus adversarios y se alarma del giro que va tomando la política del país."

Diócesis de Costa-Rica.—"El Eco Católico" de San José dice:

La Sociedad de San Vicente de Paúl. El domingo 13 del corriente tuvo efecto en el Palacio Episcopal la reunión general de las Conferencias, bajo la presidencia del Ilustrísimo Prelado de la Diócesis, doctor don Bernardo Augusto Thiel, que tan constante y valiosa protección les dispensa á las asociaciones de Caridad. En nuestro próximo número, comenzaremos á publicar la memoria que en aquel acto fué leída. El Ilustrísimo Señor Obispo dirigió, como de costumbre, su autorizada palabra á los socios, y haciendo mérito del celo cristiano de que los considera animados, los exhortó á extender la Sociedad de San Vicente de Paúl en los lugares donde aun no existe, para que los pobres sean socorridos conforme al espíritu del Evangelio.

—*El Padre Birot*, se halla de nuevo entre nosotros. Tenemos el gusto de enviarle cordial saludo.

—*La fiesta de la Inmaculada Concepción de María* se ha celebrado este año con notable esplendor y entusiasmo religioso, según las noticias que de todas partes recibimos.

—En LA UNIÓN CATÓLICA del jueves último, se ha publicado una interesante reseña de la función de la iglesia del Carmen de esta ciudad.

—La que se celebró en la Merced el día 15 fué de

igual modo brillante. El Presbítero don José T. Cordero predicó muy bien.

—De Cartago sabemos que estuvieron concurrísimos los ejercicios de la novena y que la función fué magnífica.

—De Heredia, con decir que ésta es la fiesta patronal y que los católicos heredianos han demostrado siempre la devoción más acendrada hacia la Santísima Virgen, está dicho todo.

—En Liberia también se ha celebrado con pompa inusitada, esta que puede llamarse la fiesta más característica de los pueblos verdaderamente católicos, la fiesta de la pureza y de la virtud cristiana.

Bien hayan los pueblos que reconocen á María por Madre y de Ella esperan siempre que quebrante la cabeza del infernal dragón."

SECCION DE LO EXTERIOR.

NOTICIAS RELIGIOSAS

—El Exmo. é Ilmo. Prelado de Zamora, doctor don Tomás Belestá y Cambeses, ha regalado al Hospital de la Encarnación de dicha ciudad, todo el mármol necesario para el pavimento de la Sala de operaciones, que acaba de construirse por iniciativa de los facultativos señores Crespo y Piorno.

—El Ministro de instrucción pública italiano, señor Vilari, ha impuesto la enseñanza oficial del darwinismo en los institutos y colegios del *nuevo reino*. Todo está en carácter.

—Mons. Fava, obispo de Grenoble, prosigue en su campaña contra la masonería, y lo que es más de admirar, publicando varios documentos, que comprometen más y más á las sociedades secretas. De uno de ellos toma Mons. Fava el párrafo siguiente: "Tentativas de regicidio se registrarán todos los años y en todas partes. Si dentro de ocho años no han desaparecido todos los Monarcas, por lo menos quedarán muy desprestigiados".

—El Sr. Obispo de Meliapur, en la India, ha regalado al rey D. Carlos de Portugal una magnífica espada que un Rajah había ofrecido al ilustre Prelado portugués.

—El Rdo P. Ildefonso, ha sido asesinado en Monlert, en el monasterio de Aiguebelle, el 29 de octubre último. Los tribunales franceses conocen ya del crimen, complicado con un robo de la cantidad, al menos, de diez mil francos.

—El Padre Capuchino Alejandro de Veraze, antiguo misionero en Túnez, ha regalado un magnífico Museo de arqueología y de historia natural al Colegio italiano de la mencionada capital.

—Fray Mauricio de San Esteban, Franciscano, ha sido nombrado por el Gobierno francés "Oficial de la Academia francesa", por los grandes servicios que por espacio de treinta años ha prestado como profesor del Colegio de San Antonio de Alepo.

—*Cuidado con las asociaciones.*—Muy sabido es que la asociación ya sea para el socorro mútuo, ya para la enseñanza, ora para la literatura en sus diferentes aplicaciones, ora para la industria y el comercio, ora, en fin, para lo que se quiera, pues la asociación se acomoda á todos los gustos, constituye uno de los medios más á propósito, el mejor vivero quizá, de que se valen los hermanos del mandil para pescar adeptos ó, mejor dicho, víctimas. Hay que andarse, por lo mismo, con tiento para dar su nombre y su cooperación á multitud de sociedades y gremios que aparecen hoy, y que no corren francas y expeditas por los anchos rieles del Catolicismo. Con este motivo, próximamente escribiremos algunos artículos

relativos á las asociaciones que, sea á sabiendas, ó inconscientemente, sirven de apóstoles ó de instrumentos á la masonería. Por ahora bástenos decir que el laicismo, ateísmo ó secularización universal es la fé de bautismo, el santo y seña de toda institución masonónica. *Secularizar, secularizar y siempre secularizar:* hé aquí el grito de guerra para los hijos de Adomiran. (*La Linterna de Diógenes*).

—En Roma más de 40,000 individuos, en su mayor parte de tendencias revolucionarias, ocurrieron el 2 de octubre último al panteón de Agrippa, á tributar homenaje en su sepulcro al Rey Victor Manuel, usurpador de los Estados pontificios y á inscribir su nombre en el libro-registro preparado allí.

Cuando se abandona el culto de Dios, se tributa primero culto á los hombres, en seguida á los brutos y por último á los seres inanimados.

Esto, en nuestro tiempo, se llama progresar.

—En la solemnísima procesión con que los obreros franceses terminaron las fiestas de su peregrinación y visita al Santo Padre, llevando por las amplísimas naves del templo del Vaticano á la Santísima Virgen, Patrona de los franceses, asistieron con el Cabido de San Pedro el Arzobispo de Reims, el Patriarca de Constantinopla, *el Embajador de Francia* y los jefes de la normería.

Nótese que Francia es una república, y que en nada se desdora porque su representante asiste á los actos religiosos del catolicismo.

—Los masones de Progreso, Yucatán, que ya habían felicitado á don Juan Mateos cuando propuso en el congreso la exclusión del clero extranjero, le han felicitado de nuevo por su proyecto de ley sobre divorcio.

Mateos no es más que el eco de las masonerías.

—Se está construyendo en México la mitra del señor Alarcón, recientemente nombrado Arzobispo. Esa mitra es un prodigio de arte y riqueza; está hecha sobre rico tisú y el bordado es de relieve de oro. Para dar una idea de su riqueza, baste decir que en el realce del bordado se han colocado setecientas [700] perlas de igual tamaño y de buen oriente.

—El Ilustrísimo señor doctor don Ramón Ibarra y González, Obispo de Chiapas, ha dirigido al clero y fieles de su Diócesis su quinta carta pastoral, en la que demuestra que "la iglesia es la verdadera civilizadora de las naciones."

—Se ha fundado en Bruselas una asociación de viajeros de comercio católicos, instituida para contrarrestar los trabajos de los que, con aquella denominación, son disfrazados agentes de las comuniones protestantes.

—En el año de 1890 los donativos hechos por los católicos á las iglesias de Alemania, ascendieron á un millón 412,000 marcos, sin contar 3,000 marcos que importaron las ofrendas. Los donativos de los protestantes á sus templos solo llegaron á 927,000 marcos. Lo que prueba que en Alemania, el culto católico es ya más importante que el protestante.

—La Emperatriz de Alemania ha donado la cantidad de 100,000 marcos para costear un órgano, con destino á la iglesia católica de San Sebastián en Berlín.

—*Ridículo chasco espírita.*—Hay en la ciudad de Chiapa, de Corzo, una sociedad espírita, de la que es presidente honorario el indígena Julián Grajales, á quien los naturales apodan *general*: pues bien, encontrándose tullido el *medium*, obtuvo una comunicación en la que le decía un espíritu llamado *Jafa*, que fuera el *general* á la sala de evocaciones y que allí le sanaría por medio de pasés y de tocamientos.

El enfermo estuvo puntual á la cita, llevado en andas.

La sesión comenzó concentrando todos sus pensamientos en el espíritu protector evocado fervientemente. Después de algunas horas, durante las que, según el *medium* y los creyentes, los espíritus operaban, los creyentes concentraron nuevamente su pensamiento y se presentó el alma de Hipócrates, diciendo que no podía curar al *general* y que el tal *Jafa* era el espíritu de un caballo de Napoleón el Grande, espíritu travieso y chocarrero.

—*Rasgo heroico.*—Un periódico de Pamplona refiere el siguiente rasgo heroico de una cristiana familia de Aragón.

"Hace días encontrábase en Peralta los comisionados de apremios por contribuciones, los cuales se dedicaban al embargo de bienes de los pobres insolventes.

"Practicando su operación, llegaron á una vivienda pobre, en la que se albergaba una pobre familia que no contaba con ningún género de recursos; tanto, que lo único que allí encontraron para embargar, fueron unas redes de pescar, las cuales servían á la familia para procurarse el sustento preciso, cuando podía, pues á la sazón se encontraba enfermo el cabeza de familia.

"A poco rato de que los comisionados hubieron realizado su desagradable objeto, y ausentes ya de la casa, se presentó á ellos una pobre mujer con un talego de dinero, que el depositario había dejado en la miserable casa, por olvido.

"Aquella mujer era la propietaria de las redes embargadas.

"Emocionados los comisionados por aquel rasgo de heroica virtud, le devolvieron las mallas, y de su peculio pagaron la contribución que adeudaba.

SECCION DE VARIEDADES.

REMITIDO.

Consejo á las madres de familia.

1. En nuestros tiempos, la educación, aun para los niños pequeños, pesa sobre todo por demasiado descuidada.
2. En igualdad de circunstancias y aun inferiores, la madre vale más para lactar su niño que otra mujer cualquiera: es más útil al niño la leche de una madre mediana, que la de una nodriza robusta.
3. Sin sueño no hay leche.
4. La lactancia continuada de un modo inconsiderado y más allá de ciertos límites, puede comprometer la vida de la madre.
5. La primera condición moral de una nodriza es la calma y sangre fría: toda madre que no sabe soportar los gritos de su hijo, no puede ser buena nodriza.
6. Una buena nodriza debe tener 25 ó 30 años.
7. Ningún alimento tiene la propiedad particular de aumentar la leche en las mujeres. Los alimentos que mejor convienen á las nodrizas, son aquellos que digieren mejor: lo mismo sucede con las bebidas.
8. Es bueno regularizar las comidas de los niños desde el nacimiento. La leche es el único alimento que conviene hasta los cinco ó seis meses.
9. Cuando se altera la salud de los niños, es necesario observar cuidadosamente sus evacuaciones: si son líquidas ó verdes, ordinariamente se remedia todo con alguna dieta.
10. El niño debe dormir en su cuna y nó sobre la

falda de su madre ó de su nodriza, siendo necesario habituarle á ponerle en aquella completamente despierto y que duerma á sus horas. Cuando veamos á un niño permanecer en su cuna sin llorar ni dormirse, podemos estar seguros de que está bien educado.

11. El aire es bueno para los niños desde los primeros días de su existencia, por lo que no temeremos sacarlos al aire; este los calma si están inquietos, les da un buen sueño (los recién nacidos duermen casi todo el tiempo que están fuera de su casa), y es el complemento de una buena alimentación.

12. Debe acostarse temprano al niño, no hacerle velar bajo ningún pretexto, ni excitarle con juegos desordenados por la tarde antes de acostarle.

13. Si la mejor prueba de la buena educación del recién nacido es que sepa estarse despierto en la cuna, la del niño de mas edad se conoce en el modo con que va á acostarse á su hora, sin murmurar ni hacer la menor observación.

14. La limpieza del cuerpo y de la cabeza forma parte de la higiene de los niños, por lo que se les debe lavar con cuidado y bañarlos con frecuencia. El uso de los baños es también necesario para que no se asusten de ellos en caso de enfermedad.

15. La buena educación moral forma parte de la buena educación física: la una está ligada con la otra, y como no se puede educar bien á los niños si no se tiene autoridad sobre ellos, es preciso acostumbrarlos á ella pronto.

16. Es gran falta llevar á los niños á las reuniones, después de la hora habitual de acostarlos; pero es un crimen llevarlos al baile ó al teatro.

17. Su viva imaginación tiene necesidad de ser tratada con miramiento. No procuremos curarlos del miedo con amenazas ó fuertes pruebas, sino procediendo en este caso con la mayor suavidad.

18. No nos ocupemos demasiado de los niños, y, sobre todo, no les enseñemos á ocuparse de sí mismos.

19. No les demostremos un interés muy marcado porque tengan peor semblante que de ordinario, pues se les hace un gran mal cuando, mirándolos con atención, les dirigimos la pregunta *¿cómo estás?* El modo de predisponerlos á las enfermedades y sobre todo á los trastornos nerviosos, es hacerles pensar en su salud.

20. Temamos menos las pequeñas lesiones que las emociones morales, y enseñémosles á ser diestros, aún á costa de algunos chinchones en la cabeza.

21. Desconfiemos de los remedios y no recurramos á ellos sin necesidad, no sea que convirtamos en enfermedad una sencilla incomodidad. La verdadera medicina de los niños consiste las más veces en el régimen.

22. El régimen es también muy á propósito para modificar su constitución, fortificarla, preservarla de las enfermedades y neutralizar los vicios hereditarios; pero en este caso, el régimen debe practicarse por mucho tiempo con constancia, y exige á veces mucho afecto y grandes sacrificios, siendo así como se puede sacar gran partido de la influencia de los climas, si recurrimos á ella pronto.

23. Así como una alma verdaderamente cristiana procura mantenerse en el bien sin recurrir todos los días al confesor, del mismo modo una madre prudente y sabia temerá debilitar la moral de sus hijos, llamando sin cesar al médico para cualquier cosa.

24. La calma y firmeza de carácter son la condición indispensable de una buena educación.

25. Sólo las personas que tienen firmeza de carácter, pueden tener dulzura. (La Rochefoncauld).

Extractados de "Consejos á las madres" por Donné.

Por un padre de familia.

San Salvador, diciembre de 1891.

San Juan Gualberto.

Hacia el siglo X vivía en un castillo de las cercanías de Florencia un anciano caballero, de apellido Gualberto, con dos hijos suyos, Hugo y Juan.

Muerto el primero por un pariente llamado Lupo, su padre juró la muerte del asesino; y como tenía tan conocido el genio fogoso del hijo que le quedaba, inclinado naturalmente á la venganza, le incitó á perseguir al enemigo hasta vengar con la sangre de éste la muerte de su hermano.

Hízolo así Juan, y encontrándose improvisamente con el matador, precipitose sobre él espada en mano, diciendo que allí mismo había de lavar en su traidora sangre la muerte de su hermano Hugo.

Lupo, que se hallaba desarmado, cayó de rodillas, y abrazado á los pies del jóven, le pedía perdón.

—¡Perdón! (exclamó ciego de ira Juan). ¡Perdón! ¿Tuviste tú misericordia con mi hermano? No, no; tú le has muerto sin piedad. ¡Muere!

Y levantó el brazo para herirle; pero Lupo hizo tal esfuerzo, que de un solo brinco se encontró al otro lado del camino, al pie de una cruz, que rodeó con sus brazos.

—¡Perdón! (exclamaba). Pídate que me perdones y que me dejes la vida, por amor de Jesucristo, que murió por tí y por mí en una cruz un viernes como hoy.

La postura del suplicante, la circunstancia del día y el nombre de Jesucristo helaron la cólera de Juan; paróse un poco, y ofreciéndosele vivamente la consideración que el Salvador del mundo, estando en la cruz, perdonó á sus enemigos é intercedió por ellos á su Eterno Padre, volvió la espada á la vaina, alargó la mano al caballero, y levantóle, diciendo con voz dulce:

—No puedo menos de perdonar, al nombre de mi Señor Jesucristo. Concédote la vida y mi amistad. De hoy más ocuparás el lugar de mi hermano que asesinaste. Ruega al mismo Señor que te perdone.

Y diciendo estas palabras, oprimía contra su pecho al asesino, que estaba todo tembloroso, y que no podía creer que tan gran misericordia hubiese ocupado tan pronto el lugar de una cólera tan terrible.

Separáronse, y Juan tomó el camino de Florencia; pero mudando repentinamente de resolución, despidió á los escuderos que le acompañaban, y se dirigió al monasterio de San Miniato, no lejos de allí: buscó al abad, y arrojándose á sus pies, le pidió el hábito de monje.

Nadie pudo hacerle desistir de su idea, y á los 21 años cumplidos de su edad, pronunció los votos que le separaban del mundo.

Algún tiempo después, habiendo dado al convento el ejemplo de todas las virtudes cristianas, fué elegido Juan Gualberto abad de San Miniato.

Fué el fundador de la abadía de Valleumbrosa, y por su gran santidad se hizo venerar hasta de los Sumos Pontíficos.

Murió á una edad muy avanzada, consumido al rigor de sus penitencias y apostólicas fatigas, dejando á todos un gran ejemplo que imitar.

"La Controversia."

GRAN MILAGRO EN LOURDES.

La señora Oppenan, vecina de Joulaville, padecía un tumor canceroso en el vientre, complicado con hidropesía; estaba extraordinariamente hinchada.— Además, sea por efecto de ese mismo mal, ó por una

desgraciada coincidencia, una de sus manos estaba también *rotida* por un cáncer. El médico que la visitaba, viéndola resuelta á ir á Lourdes, la disuadió, advirtiéndola que iba á la muerte.

—Ya puede usted despedirse de su familia, le dijo, porque no la volverá usted á ver; en el viaje, las llagas van á abrirse, y va usted á sucumbir á la hemorragia.

Estas terribles predicciones tenían toda la apariencia de convertirse en realidad. En efecto, ya cuando llegó á Poitiers, empeoró de tal manera, que después que salió de aquella ciudad, la agravación exigió que se le administrasen los sacramentos, porque, como se le había predicho, la hemorragia sobrevino.

A pesar de todo, insistió en continuar el viaje y llegó á Lourdes completamente exhausta de fuerzas. Llevada á la piscina, se desmayó; sin embargo de lo cual se la sumergió en aquella agua milagrosa, confiando en la protección de la Santísima Virgen. Mas ¡cuál no sería el asombro de todos, cuando al salir de baño, se vió que la carcomida mano había quedado instantáneamente cicatrizada, y la alarmante hinchazón del vientre había desaparecido por completo! El cambio fué tan súbito, que hubo que estrechar todas sus ropas para poderla vestir nuevamente.

Este ha sido uno de los milagros más ruidosos ocurridos con motivo de la gran peregrinación nacional del día de la Asunción.

¡Así responde el cielo á las burlas de la impiedad! Ahora, periódicos impíos no sabiendo cómo defenderse de la evidencia de las curaciones portentosas que los abruma, han dado en decir que son efecto de la *sugestión*. Es decir, que los enfermos se curan porque *se lo creen* y por efecto del mismo deseo de curarse.

¡Qué descubrimiento!

¡Lástima que no se hubiese hecho antes!

Porque enfermos con ganas de curarse los ha habido siempre, sólo que... no se había descubierto el secreto.

¡Cuánta farsa!

Y no faltan gentes que tienen bastantes tragaderas para creer lo de la *sugestión* y no las tienen para creer que Dios hace milagros!

La Defensa Católica.

CUERDA LOCURA.

El Imparcial, reseñando una de las sesiones de hipnotismo, que contra toda conveniencia y justicia están perpetrándose en el teatro de la Alambra en perjuicio de muchos inocentes, cuenta lo siguiente:

“La novedad de la sesión de ayer estuvo en la presencia de una señora, al parecer atacada de enajenación mental, quien entabló con el Dr. Camazón el siguiente diálogo:

—¿Me quiere Ud. hipnotizar?
—Con mucho gusto, señora.
—Pues hipnotíceme Ud. sin cuidado, con tal de que no me mate.

—Tranquílcese U., que aquí no se mata á nadie.
—Bueno pues ¡manos á la obra!

Y la señora, que vestía de negro y presentaba síntomas de alteración mental, tomó asiento en una silla, puso sus manos en las del Dr. Camazón y se dispuso á ser hipnotizada.

—Nada: es inútil, no me hipnotiza Ud.

Efectivamente, no veo la posibilidad de hipnotizar á esta señora—manifestó el Dr. Camazón dirigiéndose al público.

—Pues para conseguir esto—replicó la señora—no hay más que tener fé en Jesucristo. La que tenga fé, que suba.

A poco la señora descendió del escenario y abandonó el salón entre la rechifla de unos cuantos espectadores mal educados.”

¿Mal educados nada más, Sr. Imparcial?

Diga Ud. necios y acertará Ud.: pues necio y más que necio es quien no llegó á comprender el argumento que envolvía el acto de la supuesta enajenada.

Quien tiene fé en Jesucristo, no puede ser hipnotizado.

Luego el hipnotismo no es un fenómeno natural, sino una diabólica añagaza, de las muchas que ha tenido hoy por esos mundos el padre de la mentira, para destruir la fé y acabar con la humanidad.

¿No le parece á Ud. *Imparcial*, que no está loco quien así discurre, sino que el loco es quien no lo entiende?

La Defensa Católica.

PARA LOS BUENOS LAICOS.

Si señor, para buenos los *laicos*. Vean ustedes algunas de sus virtudes, pescadas á la ligera en *la mar* de su moralidad.

Hace pocas noches fueron presos por los agentes de policía de París dos guardas laicos nocturnos del hospital general, que se estaban dando una solemne cachetina, por que uno de ellos intentaba robar á otro el portamonedas que llevaba en el bolsillo.

En una escuela laica del departamento del Norte de Francia, habiendo tenido el maestro y la maestra una cuestión, se agarraron á cachete limpio, delante de sus discípulos, y les dieron un espectáculo de los más edificantes y divertidos.

Días pasados un profesor laico de una escuela cercana á París se pegó un tiro, despues de dar dos puñaladas á una mujer.

Al día siguiente, en Larisbosire, se suicidaba una enfermera laica del hospital, bebiéndose 60 gramos de cloroformo.

En la prisión de la Roquete, y en el momento de ejecutar á dos reos, otro joven laico de 14 años de edad, se ahorcaba con una cuerda atada á la ventana de una celda.

Según dice un periódico, el número de niños suicidas que ha habido en Francia en los años de 1885, 1886 y 1887, asciende á mil diez y ocho; ó sea al doble que hubo en los años de 1875, 76 y 77, cuando el *laicismo* no estaba tan desarrollado. No parece sino que en las escuelas laicas se enseña á los niños á suicidarse. Pero sino se enseña esto, se enseña lo que ustedes verán.

Hace poco Mr. Greef, profesor de la universidad masónica de Bruselas, decía á sus discípulos, en uno de sus discursos, las siguientes palabras:

“Al alejarnos cada vez más de lo absoluto y de lo divino, acercándonos á nuestros orígenes animales, hemos aprendido á conocernos tales como somos, hijos de la bestia y no de la divinidad.”

A confesión de parte, relevo de pruebas.

Con razón el Gobierno turco ha mandado que ningún niño munsulmán asista á las escuelas italianas de Levante, ó sea á las escuelas de animales, fundadas por el Gobierno de Crispi y Roselli, laicos de *primo cartello*.

¡Oh laicismo! Hasta los turcos te hacen ascos.

Solo ciertos católicos te abren las puertas.

Copiado.